

DIARIO DE

DEL DOMINGO

DICIEMBRE



SANTIAGO

4 DE

DE 1808.

ITALIA.

*Milan 14 de Octubre.*

Se ha publicado últimamente en esta Ciudad un decreto Imperial y Real concerniente á los títulos de nobleza, que se designa como el séptimo estatuto constitucional, y contiene las reglas siguientes. Los que hubieren sido tres veces presidentes de los Colegios Electorales generales tendrán el título de Duque, que pasará al de sus hijos ó á quien dexaren una renta de 2000 libras de Milan. Los Xefes de Casa Real ó de Palacio serán Condes, y el título pasará á su hijo primogénito, si tiene la renta de 300 libras. Los Ministros, Senadores, Consejeros de Estado y los Arzobispos tendrán el mismo título, que pasará á sus hijos legítimos y á los sobrinos de los Arzobispos, si es que dexan rentas de 300 libras. Los presidentes de los Colegios Electorales de los Departamentos, los Obispos y los Corregidores de las Ciudades principales tendrán el título de Baron, que pasará á sus descendientes varones, teniendo 150 libras de renta. (Los empleados que mas roben laxo las leyes filosoficas de Bonaparte serán los mas nobles. Este monumento de la gran sabiduría de Napoleon deberán consultarlo los Filósofos con mucha madurez y tino, porque á mi ver infinitos libros habidos y reputados como obras maestras de la razon, no deberán considerarse en lo sucesivo sino como parlotes de locos; arrojenle al fuego por inútiles y aun perniciosos. Años atras se hablaba del Goticismo y de sus estatutos, como

de cosas de nuestros estúpidos abuelos; pero ahora que resucitan la barbarie de los siglos medios, habré de dar gracias infinitas al enderezador de tuerzas y al reformador de malas usanzas. Filósofos, contemplad una y mil veces tan precioso monumento de la filosofía sublime é incompreensible del Legislador que asombra á los cortos y captivos entendimientos franceses. El mismo Napoleon en los años de 95 y siguientes del siglo pasado hizo correr ríos de sangre por anivelar la especie humana; desde el 18 de Brumario sigue el mismo deguello para elevar á unos y deprimir al resto de los hombres: no obstante uno y otro plan se nombran miras impenetrables del supremo poder del genio que extiende á lo lexos sus sublimes pensamientos, y que mide la superficie de la tierra para restablecer la felicidad universal. Empresa sublime y digna de Bonaparte! (\*)

Viena 12 de Octubre.

El Príncipe Kurakin luego que recibió un correo de Erfurt, pasó inmediatamente á verse con S. M. el Emperador, que al presente se halla en Hollit-ch. Entre varios correos que llegaron aqui hoy, hubo uno de Sicilia que vino por Trieste y muchos franceses que llegaron de Erfurt.

Escriben de Jena que Napoleon dió á la Universidad de esta Ciudad la suma de 600 rixdaleres para ayuda de reedificar el Colegio destruido en la muy famosa batalla dada en estas cercanías.

Francfort 26 de Octubre.

El general Oudinot que manda las tropas que ocuparán á Bayreuth pasó el 19 por Hoff para aquella Ciudad: su ejército desde el 19 á 24 pasó por Hoff en 7 columnas. El Mariscal Davoust debe mandar todas las tropas que quedaren en Alemania despues de la evacuacion de la Prusia, excepto el cuerpo del Príncipe de Pontecorvo. Sin embargo las cartas de Berlin del 20 dicen que segun las medidas que toman los franceses, parecen dispuestos á pasar el invierno

(\*) Palabras tomadas del nuevo discurso de los Diputados de Italia al Emperador, y pronunciado el 27 de Octubre.

esta Ciudad; pues que hicieran la requisicion de 500 man-  
 para el campo de Charloftemburgo, de las que recibieron  
 200. Tambien pidieran una gran cantidad de estufas; pero  
 el 18 recibió el Gobierno por un correo el aviso que se eva-  
 la Ciudad desde el 20 al 30 de este mes.= Se asegura  
 que el general St. Hilaire que manda en Berlin va á Stettin  
 ejercer las mismas funciones, porque las tropas francesas  
 ocuparán esta Ciudad hasta que se concluya la paz con la  
 Inglaterra.= El 18 llegó á Berlin el Conde de Glatz acom-  
 ñado del Secretario de Hacienda Stegeneau: uno y otro es-  
 encargados de arreglar definitivamente con los franceses  
 todo lo perteneciente á Rentas y á la mutacion del gobierno  
 civil. Tanto será el Rey de Prusia en establecer su Corte en  
 Berlin, rodeado de fortalezas ocupadas por franceses. Bonaparte  
 apesar de sus promesas y noticias de oficio, só qualquier pre-  
 to no evacuará el Norte de Alemania; de consiguiente esta  
 será la escuela militar de sus conscriptos, pagados y mantenidos  
 expensas de sus habitantes. Esta es su máxima favorita: á no  
 asi, sería imposible que sostuviese sus exércitos ni aun qua-  
 meses.

### Heligoland 28 de Octubre

El general Dupas, Teniente gobernador de Hamburgo  
 salió ayer para el Holstein con las tropas Holandesas que  
 están á su mando. En toda esta semana pasaron todos los  
 franceses por Hamburgo de 100 á 200 franceses para el mismo  
 destino.= Se dice que el Duque de Oldemburgo por un con-  
 tratado concluido en Erfurt deberá poseer el Holstein (Que tra-  
 de Principados y Ducados!). Las mas de las tropas fran-  
 cesas destinadas para España son trasportadas en carros (Tu-  
 rá ir disponiendo otros 1000 carros, porque los que conduxe-  
 las otras tropas no llegan. Quando una nacion quiere ser  
 libre, acuerdese Bonaparte, logra seguramente su libertad. Un  
 millon de hombres en Holanda y Suiza, quando estas naciones  
 fueron animadas del zelo patriótico, y no degradadas por el  
 egoismo, llegaron á burlarse de sus opresores, y vencieron las  
 mayores dificultades.

Nancy 28 de Octubre.

El Conde de Tavencien, general Prusiano, y que se hallaba aquí prisionero, recibió del Emperador un presente de 100 francos, y el permiso de volver á su país natal. (Por el tratado de Tilsit debian devolverse todos los prisioneros, y á pesar de la poderosa intervencion del Emperador de Rusia, sirven actualmente en los exércitos de Bonaparte.)

Coruña 29 de Noviembre.

#### DE OFICIO.

El Excmo. Señor D. Joaquin Blake desde el monasterio de Eslonza con fecha del 24 del corriente, da parte al Serenísimo Reino de estar ya, en virtud de reales Ordenes, resignado el mandado del exército en el Excmo. Sr. Marques de la Romana. Demuestra su gratitud por la confianza que se le hizo, y el sentimiento que le acompaña de no poder despues de tantas refriegas anunciar victorias contra un enemigo de superiores fuerzas, á que debe las costosas ventajas que ha tenido. Exhorta á proseguir con eficacia en alistamiento de gentes, sin que ninguno sea exento, cuidando de la provision de alimentos y vestuarios para el exército, remesa de trenes, y buen ganado para conducirlos, más que todo el mundo ande á pie. Estimula por último á los Caballeros á tomar las armas en tan justa causa, y propone por exemplo la bizarría del batallon Literario, que elogia por su valor y sufrimiento; y por último recomienda particularmente estos interesantes puntos, y la energia de proporcionar todo lo necesario para el exército: ofreciendo sacrificarse por la causa del Reyno; á quien protesta su gratitud.

CON LICENCIA:

EN LA IMPRENTA DE D. MANUEL ANTONIO REY.